

Mentionnons, en terminant, que la dimension spirituelle de la Mission, qui faisait l'objet, les deux premières années, d'une session spéciale (la sixième), est cette année intégrée à chacune des sessions du Programme, ce qui a semblé plus juste et au plan théologique, et au plan pédagogique.

Précisons enfin que l'équipe d'encadrement et d'animation du Programme est constituée cette année de Michel Marcil, s.j., Mariette Benoît, n.d.a., Céline Martin, s.s.a. et Dominique Boisvert tous deux permanents à l'Entraide. □

## TOURNEE D'UNE RELIGIEUSE NICARAGUAYENNE

Grâce à la collaboration de Développement et Paix, de l'Entraide Missionnaire, de la Conférence des religieux et religieuses du Canada - Section Québec et de l'Association des supérieur-e-s majeur-e-s du diocèse de Montréal, une religieuse nicaraguayenne, Sr. Julia Marciacq, réalisait au début de décembre une tournée au Québec et en Ontario. Cette tournée lui a permis de rencontrer bon nombre de religieux, de religieuses et de laïcs-ques intéressé-e-s à la problématique nicaraguayenne. Sr Julia a rencontré des groupes à Sherbrooke, Québec, Montréal, Toronto et Kingston.

Déléguée par la Conférence des religieux et religieuses du Nicaragua (CONFER), Sr Julia demeure au Nicaragua depuis 1979. Elle y fait partie d'une communauté de base de la capitale où elle travaille également comme responsable de l'éducation des adultes. Etant donnée la situation politique, économique et militaire du Nicaragua; étant donnée également la confusion - souvent même, la controverse - qui entoure l'information que l'on produit au sujet du Nicaragua, particulièrement en ce qui concerne la question de l'Eglise, la CONFER a jugé important de déléguer l'une de ses membres afin d'informer les communautés religieuses canadiennes sur la réalité du Nicaragua et de demander leur appui.

Les interventions de Sr Julia de même que les nombreux commentaires et questions des participant-e-s auront permis de jeter un éclairage différent sur la réalité du Nicaragua et sur la participation des chrétiens dans les processus de libération et de reconstruction du pays. Malgré tout, Sr Julia n'a pas manqué à chaque occasion de rappeler que la meilleure information que l'on puisse obtenir sur la situation est celle que l'on prend sur place, à la source. En ce sens, elle a insisté pour que les religieux et religieuses du Canada se rendent au Nicaragua afin de constater de visu le projet de société que construit péniblement le peuple nicaraguayen. □